

# Bienvenue à la bibliothèque de rue du Pavement

Laval - Chaque samedi après-midi, avec ATD Quart-Monde, des bénévoles de différentes associations passent du temps au pied d'un des immeubles du Pavement, dans une sorte de bibliothèque à ciel ouvert.

## L'idée

ATD Quart-Monde appelle cela, une « bibliothèque de rue ». Ce mouvement qui oeuvre, sur le terrain, auprès des plus précaires, en a créé cinquante en France. « Il y en a une en Mayenne, dans le quartier du Pavement à Laval », indique Bernard, le responsable d'ATD à Laval.

Le principe de ces bibliothèques à ciel ouvert, est très simple. Il s'agit de venir au plus près des enfants de ces quartiers dit « prioritaires », à priori plus éloignés de la lecture que d'autres. « Il faut que les habitants d'ici, les parents, prennent l'habitude de nous voir », poursuit-il.

## « Une idée de partage »

Tous les samedis après-midi, Delphine, Marylou, Bernard et Yveline - il y a une quinzaine de bénévoles - apportent livres BD et mangas au pied d'un des immeubles du Pavement, entre la maison de quartier et Saint-Nicolas.

« Il faut que les habitants d'ici, les parents, prennent l'habitude de nous voir. Les enfants lisent sur place », explique Marylou. « Il y a aussi une idée de partage », complète Yveline. Chaque bénévole est aussi disponible pour faire la lecture aux petits.

« Avec le système de bibliothèque de rue, on veut démythifier le livre, enchaîne Bernard. Nous souhaitons que les enfants n'aient plus peur de la lecture. Qu'elle ne soit plus exclusivement associée aux moments passés à l'école. »



Une équipe de bénévoles d'ATD Quart Monde  
OUVERT À TOUS LES ENFANTS  
(ET LEURS PARENTS !)  
ATD QUART MONDE

PHOTO : OUEST-FRANCE

Chaque samedi après-midi, avec ATD Quart-Monde, des bénévoles de différentes associations passent du temps au pied d'un des immeubles du Pavement, à Laval, dans une sorte de bibliothèque à ciel ouvert.

Les ouvrages sont en très bon état et assez récents. Il y a de tout. « Il est important de faire ce type d'animations pour les enfants. Cela va des tout-petits aux enfants de 12 à 13 ans », indique Marylou. « Les petits nous demandent de leur lire des histoires », poursuit Yveline. « Il y a toujours une idée de partage », poursuivent les bénévoles. À la bibliothèque à ciel ouvert de rue du Pavement, l'angoisse de la page blanche n'existe pas.

Mikaël PICARD.

ATD Quart-Monde à Laval, 1, rue des Béliers, Laval. email : atdquartmonde53@orange.fr

Libre à chacun de feuilleter et de bouquiner sur place, au pied de l'immeuble, n'importe quel ouvrage. Rien n'est imposé.

## Lire des histoires

Les livres peuvent être prêtés aux enfants, qu'ils liront chez eux. Ce qui peut créer un lien supplémentaire avec des familles du Pavement.